

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 19 DE NOVIEMBRE DE 1937

En la noche última se han rechazado enérgicamente algunos intentos de ataque a una de nuestras posiciones del frente de Madrid, habiéndose causado al enemigo numerosas bajas.

Salamanca 19 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Reglamentación, si Monopolio, no

La palabra educar encierra en sí la idea de perfeccionamiento. Educar es completar el ser moral. A los padres que nos dieron el ser físico, corresponde completar con la educación el ser moral. Por eso la educación es el primer fin del matrimonio y la principal razón de su indisolubilidad.

Negar que los primeros tienen derecho a educar a sus hijos sería una monstruosidad. Baste recordar que el individuo es ulterior por su naturaleza, al Estado; y ya entonces tiene derecho a ser educado para conseguir su fin. La razón aquí clama; y solo acudiendo a un sofisma se ha podido atentar con alguna apariencia de justicia, contra este sagrado derecho de los padres.

Por otra parte, «todo hombre» tiene derecho a enseñar, sin más límites que la verdad y el bien moral, y este derecho se entiende a poder hacer de la enseñanza su propia profesión.

Siendo estos derechos, que nacen del ser hombre, anteriores a la sociedad, el Estado no puede abolirlos. Llama la atención que estas mismas libertades no agradan a muchos liberales y que juntos con los socialistas sostengan que solo el Estado tiene derecho a enseñar. Es como unir la «reglamentación con el monopolio».

Ni aunque la enseñanza fuera un bien social se podría deducir de ahí que el Estado deba enseñar. Bien social es la agricultura y ¿caso el Estado es agricultor?

Tiene el Estado bastante con sus propias actividades. Y así estas como las que son función de la sociedad (actividad docente, industrial, comercial...) tienen mejor sin injustificadas intromisiones. Las sociedades infraestatales tienen sus propios fines, a los que el Estado debe ayudar y en ocasiones dirigir, pero no en manera alguna absorber.

tes a dicha colectividad o institución en los conocimientos y aptitudes que el ejercicio de dicha profesión exige de suyo.

3.ª «Libertad».—Es el régimen bajo el cual el Estado se inhibe en el ejercicio de una profesión dejando en absoluta libertad el uso del nombre bajo el cual se designa y el ejercicio de ella. Tal es, por ejemplo el oficio de cocinero o de sastre.

En los Estados Unidos el régimen es de completa libertad en todas las profesiones. En Francia se sigue el mismo régimen para ciertas profesiones, existiendo reglamentación para otras y monopolio en algunas. En Bélgica y Holanda no hay monopolio alguno, pero existe una reglamentación para las carreras que se llaman especiales, como abogacía, medicina, etc. Todo centro de enseñanza que se someta a las condiciones que marca la ley, puede dar títulos de valor oficial.

La tendencia moderna en todos los países es la reglamentación sin monopolio de aquellas profesiones en que lo exige la seguridad pública, considerándose como establecimientos oficiales todos los que cumplan con las condiciones legales.

El monopolio es siempre perjudicial para los mismos centros en cuyo favor se hace, pues, libres de toda competencia, pueden descuidar cuanto quiera la verdadera eficacia de la enseñanza. Si el monopolio se agregase a la ausencia de reglamentación, como suele suceder, el régimen es entonces absolutamente inadmisibile. Conste pues nuestra posición: «reglamentación, sí; monopolio, no».

M. G.

Servicio Nacional del Trigo

El plazo concedido en la circular de esta Jefatura de 12 del actual y que expiró el día 16, a los productores y tenedores de trigo que hubieren declarado cantidad «Disponible para la venta» superior a 7.000 kilogramos, para que pudieran hacer sus ofertas en la «forma indicada» en referida circular, queda prorrogado hasta el día 25 del corriente.

Córdoba 20 de Noviembre de 1937. II Año Triunfal.—El Jefe Provincial del Servicio, Carlos Miguel García.

Mujeres Españolas! Madrileñas residentes en Córdoba!

Se acerca el día que nuestro Glorioso Ejército entrará victoriosamente en Madrid.

Es necesario que la Sección Femenina marche solicitada detrás de las Falanges, portadoras de Verdad y de Justicia, a llevar con nuestros Comedores de Auxilio Social y Cocinas de Hermandad, alegría para los niños hambrientos y huérfanos y calor de humanidad para todo desvalido.

Hungría y la España Nacional

Stefani a las 17.30.—Budapest el periódico húngaro «Magyarssag» escribe que después del reconocimiento de facto del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro no podrá tardar el contacto oficial entre los dos gobiernos.

El periódico «Esti Ytasg» hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores Kanya a este respecto es evidente que el Gobierno húngaro considera a la España Nacional como la verdadera España, añade que el pueblo húngaro desea que la guerra civil española termine con la victoria del General Franco, así como las potencias amigas de Hungría, que son: Italia y Alemania.

Francisco ha dado el placet al nombramiento de Mr. Hodgson como agente del gobierno británico para la España Nacional.

Las relaciones entre Austria y la España nacionalista en la Cámara de los diputados de Budapest, dicen que Hungría ha mantenido desde mediados de Septiembre relaciones oficiales con el representante del General Franco en la capital húngara, los periódicos de Viena declaran que sobre la misma fecha el gobierno austriaco entabló relaciones con el delegado del General Franco, en Viena señor García Comín, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno Nacional.

Añaden los periódicos que aparte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la España roja.

Berlín.—En los círculos políticos reina gran satisfacción por las noticias de la prensa según las cuales Austria y Hungría, han reconocido de facto el Gobierno del General Franco.

Despedida de los hitlerianos

Al abandonar España la representación de la juventud hitleriana su jefe Sr. Schulte ha dicho adiós a la España de Franco en la siguiente emocionada cuartilla: «Al abandonar el territorio nacional queremos expresar públicamente el profundo agradecimiento por la invitación con que el Caudillo Franco y Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha querido honrar a las juventudes hitlerianas. El pueblo español nos ha acogido con una hospitalidad sin igual dispensándonos constantes muestras de simpatía en todas partes.

Pero no solo es la acogida entusiasta de que hemos sido objeto la que determina el recuerdo que llevamos a nuestro país de la profunda impresión que nos ha producido la obra nacional en la España cuya grandeza nadie comprenderá sin haberla vivido, es finalmente y ante todo el haber sido recibido por el mismo Caudillo de la nueva España, jefe del movimiento nacional, quien nos expresó su admiración por la obra de nuestra Falange y su ilimitada confianza en el porvenir de España.

Hemos podido apreciar que los flechas y cadetes de FET, cuyo disciplinado desfile admiramos en Nuremberg, son parte integrante de una organización asombrosa si consideramos que ha surgido en pocos meses y en tiempos de guerra.

Un retrato de Largo

Amezúa, el gran periodista navarro, comenta el acuerdo del comité central del partido comunista, que ha declarado que la mala situación en que se encuentra la «España gubernamental» (ellos llaman gubernamental a la roja) se debe a los errores de Largo Caballero.

Para probar que Largo no ha sido otra cosa que un muñeco movido por Rusia, traza el siguiente magistral retrato de Paco el estuquista.

Largo Caballero era un viejo marxista apoltronado, que habiendo conseguido su «particular emancipación» en hora bien temprana halló más agradable la vida de pasillos, oficinas, salones y visiteo, que la vida de trabajo en su oficio, tiró las herramientas del «honrado trabajo» desertó de la blusa y se dedicó a «vivir la vida» muy confortablemente.

Chico formal, madrileño castizo, reproducción en el ramo de estuco del cajista de «La Verbena», le eventó aquel viejo fantasmón que se llamaba Pablo Iglesias y bajo su protección llegó a ser «el señor Paco» la primera figura en el partido socialista y en la Unión General de Trabajadores.

En su casticismo de obrero de las Rondas, se apoyaban los altos cultos del intelectualismo, los más dafinos personajes de aquella ronda marxista del comienzo de siglo, que necesitaban la garantía de los «compañeros manuales»; y el señor Paco se apoyaba en aquellos señores sabihondos que se dignaban «alternar» con el obrero, para que, reflejando su luz profesoral, se abultara más el relieve que ya tenía en la masa.

Eso era todo. Largo Caballero sabía de Marx y del marxismo, de la II y de la III Internacional, del Manifiesto Comunista y de El Capital, todavía menos que Prieto, que dice él mismo que no sabe una palabra de eso. Ni le importaba. Era, como su maestro Pablo Iglesias, un testarudo obcecado con media docena de cuestiones elementales sobre el jornal y la jornada de trabajo, sin más horizonte delante de los ojos que el limitado por las orejas que llevaban puestas. Porque ambas eran hombres con orejas.

Lo de ser comunista, lo de ser gongalonero de la III Internacional, lo de ser «el Lenin español» vino muy después. Y solo encontró Largo Caballero en el bolsillo sin haber puesto él, paratallita, bota ni alforja.

Largo Caballero, a quien ahora maltrata el Komintern, se encontró de la noche para la mañana convertido en «Lenin español» por obra exclusiva del Komintern precisamente, de quien no ha sido sino estúpido zarandillo.

Dos lacayos de Rusia: Araquistain y Alvarez del Vayo, fueron los hombres encargados por el Komintern de emborrachar al viejo socialista, de llevarle de «ferra» por los andurriales más tenebrosos, y de prometerle en nombre de un poder que les parecía portentoso, que si se dejaba guiar sería el «amo».

A Macbeth le salieron brujas al camino, para anunciarle cómo podría ser Rey. A este incesante le salieron al camino zorros, para decirle cómo podría ser el segundo Lenin. Y se dejó guiar. Eso fue todo.

Cuando el Komintern creyó que había llegado el momento de apoderarse de España, fue elevado a la presidencia de la banda de Largo Caballero, y al Ministerio de la Guerra. Y desde aquel momento fue el propio Komintern quien dirigió, ya de una manera positiva, directa y activísima, la política de los bolcheviques de España.

España ante el mundo

También Polonia y Yugoslavia se disponen a mantener relaciones con la España Nacional.

Después de las explícitas declaraciones de los gobiernos austriaco y húngaro respecto a las relaciones con la España nacional y de los cordiales telegramas transmitidos por el regente de Hungría al Generalísimo, Polonia y Yugoslavia se disponen también a enviarnos sus representantes y a recibir los de Franco en Varsovia y en Belgrado.

Ya están iniciadas las negociaciones con estas potencias a las que seguirán varios reconocimientos de Jure y de Facto de otras naciones europeas y americanas.

de Guerra lo fué el diputado francés Marty, en el Comisariado de Aviación el otro malvado francés, escritor y aviador Malraux, y en el mando supremo del Ejército rojo, Kiebor.

«¿Qué plata hace entre todos estos sinistros personajes, ni qué pito toca, que no sea el de vil asesino de españoles por mandato ajeno, ese miserable hombre de paja que ha presidido la más negra «Asociación para el asesinato» de que hay memoria.

«Toda la política y toda la guerra, desde que hay guerra, las ha dirigido el Komintern, las ha dirigido Rusia, y las ha mantenido Rusia por medio de sus técnicos tapados detrás de un monigote trágico, Largo Caballero, colocado fuera de la tapia, disfrazado de Jefe de Gobierno para guardar las formas democráticas. Y protegidos hipotéticamente por otro monigote más trágico todavía y más responsable de tanto crimen que Largo Caballero, incauto y zafio: por Azafia, clavado en lo alto del tejado con el Gran Collar de la República al cuello, porque a Rusia le interesaba guardar las formas llamadas constitucionales.

«Eso era todo. Largo Caballero sabía de Marx y del marxismo, de la II y de la III Internacional, del Manifiesto Comunista y de El Capital, todavía menos que Prieto, que dice él mismo que no sabe una palabra de eso. Ni le importaba. Era, como su maestro Pablo Iglesias, un testarudo obcecado con media docena de cuestiones elementales sobre el jornal y la jornada de trabajo, sin más horizonte delante de los ojos que el limitado por las orejas que llevaban puestas. Porque ambas eran hombres con orejas.

Aviones que eran chatarra

Paris.—En un tribunal de Londres se está viendo el caso de los aeroplanos comprados por el gobierno rojo de España y embargados por el gobierno británico a últimos de Julio.

El gobierno rojo no figura para nada en el caso que se debate entre tres compañías, «Comercial Air Hire LTD», «Wrightway» y la «Unión Fonder Trust», que resultan unas compañías estafadoras.

Los rojos españoles compraban aeroplanos pequeños, cuyo precio de nuevos es mil libras y los pagaban a 2.500 y 3.000 libras, viejos e inservibles.

Como no podían salir de Inglaterra para España, iban a Irlanda y de Dublin a Paris, costando todo esto a peso de oro, pero finalmente el gobierno británico puso fin a todo eso embargando unos cien aparatos, que resultan todos inútiles.

Piensa que lo que tu cuentas en secreto a uno, este lo puede contar en la misma forma a mil y que entre esos mil puede haber un enemigo.

La masonería y Negrín

Roma.—«El Mensajero» publica una información sobre el viaje de Negrín a Londres y dice que durante la estancia del rojo español en la capital inglesa celebró una entrevista con el gran maestro de la masonería británica y significados miembros de la masonería francesa y belga.

Negrín dijo que ya se veía obligado a reanunciar a la esperanza de la victoria.

Está dispuesto a ir a un armisticio para poder evacuar a Francia milicianos, dirigentes políticos, militares y sindicalistas.

Nosotros sabemos que todas las maniobras rojas se estrecharán ante la decisión de Franco.

El Japón y la España Nacional

Trasoccan, a las 7.30.

Tokio.—El periódico «Asahi Shimbun» dice que el Japón reconocerá al Gobierno del General Franco el día 25. El mismo periódico añade que el ministro japonés del exterior, Hirota, informó al Gobierno que el General Franco ha solicitado el reconocimiento del Japón.

La situación ha revelado que el General Franco ha obtenido grandes éxitos militares, pero lo más importante, añadió el ministro japonés, es que la guerra santa contra el comunismo llevada a cabo por el General Franco se desarrolla dentro de las líneas de la llevada a cabo por el Japón.

Según el mismo periódico, el Gobierno aprobó la declaración de Hirota y anunció la fecha del reconocimiento.

El representante del Japón en la España Nacional

Trasoccan, a las 10.30.

Tokio.—El embajador japonés en Madrid, Yamao, que actualmente se encuentra en Francia, será, según el periódico «Asahi Shimbun», el representante del Gobierno japonés en Salamanca e inmediatamente después el reconocimiento próximo del Gobierno del General Franco.

«Toda la política y toda la guerra, desde que hay guerra, las ha dirigido el Komintern, las ha dirigido Rusia, y las ha mantenido Rusia por medio de sus técnicos tapados detrás de un monigote trágico, Largo Caballero, colocado fuera de la tapia, disfrazado de Jefe de Gobierno para guardar las formas democráticas. Y protegidos hipotéticamente por otro monigote más trágico todavía y más responsable de tanto crimen que Largo Caballero, incauto y zafio: por Azafia, clavado en lo alto del tejado con el Gran Collar de la República al cuello, porque a Rusia le interesaba guardar las formas llamadas constitucionales.

«Eso era todo. Largo Caballero sabía de Marx y del marxismo, de la II y de la III Internacional, del Manifiesto Comunista y de El Capital, todavía menos que Prieto, que dice él mismo que no sabe una palabra de eso. Ni le importaba. Era, como su maestro Pablo Iglesias, un testarudo obcecado con media docena de cuestiones elementales sobre el jornal y la jornada de trabajo, sin más horizonte delante de los ojos que el limitado por las orejas que llevaban puestas. Porque ambas eran hombres con orejas.

Fecha

Tokio.—El periódico «Mochiachi Shimbun», en su edición del viernes declara que la España Nacional y el Manchukuo firmarán su adhesión al pacto antikomintern el día 25 del actual mes de Noviembre, fecha es que se cumple el aniversario del acuerdo entre el Japón y Alemania.

Esta información aun no ha sido confirmada oficialmente.

El alimento de los rojos

Barcelona.—El Presidente de la Cruz Roja Internacional de Dinamarca pronunció por la radio un discurso, en el que dijo, que en el corto viaje por España ha podido comprobar personalmente muchas cosas que faltan al pueblo español y que otras naciones democráticas podemos darle.

He visto muchas gallas que no ponen por falta de alimentos adecuados y que la tierra no puede producir para que las legumbres que recoge tengan más vitaminas, y por ello sus productos apenas si hoy os alimentan.

Yo estoy seguro de que si mis colegas de todo el mundo vieran vuestra lamentable situación no vacilarían en emprender campañas en vuestro favor para ayudaros de la mejor manera posible.

La leche es el alimento que con más profusión debe darse a los niños y a los enfermos y heridos y he visto que no tenéis en abundancia; he visto que una sola gota de este artículo de primera necesidad alegra vuestro rostro y hace brillar vuestros ojos. Ayer cuando presenciaba el reparto de leche en una cantina, la botella en que se había entregado la leche que le correspondía, según su cartilla de racionamiento y vi en su rostro una tristeza tan grande que no pude por menos de commoverme por aquella niña que pensaba sin duda que se había quedado sin alimento para aquella mañana.



La jornada es dura

y exige del hombre de trabajo un perfecto dominio de sus nervios. El que sepa mantener sus fuerzas en perfecto equilibrio durante el trabajo, evitando los dolores que atormentan nuestro cuerpo, disfruta doblemente de la vida. Recuerde a tiempo la



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Vida religiosa

SANTOLALLA.—Día 21. La Presentación de la Santísima Virgen.

La misa es de la Dominica 27 y última después de Pentecostes, con gloria y credo. Segunda oración de la Presentación de la Santísima Virgen. Tercera de la octava. Prefacio de la Trinidad y último evangelio de la Presentación. Semidoble. Verde.

Santolalla. Circular de las 40 Horas. En San Pedro.

San Pablo.—Fiesta a Santa Cecilia, Patrona de los músicos. El día 22 por la mañana, a las 8, habrá fiesta solemne, con orquesta y sermón, que los músicos dedican a su Excelta Patrona la gloriosa Santa Cecilia Virgen y Martir.

De Sociedad

Mañana, la Presentación de Nuestra Señora, son los días de las señoras Lacalle de Santolalla, Díaz de la Serna de Amo, Redondo Gómez.

El lunes, Santa Cecilia, son los días de las Sras. y Sras. Burgos, condesa de Colomera; María Carvajal, viuda de Rivas de Roca; Morales Morales de Velasco; Del Pozo Santaren, y Valasco Morales, y de los señores Delgado Cabrera y Valverde Cano.

Ha muerto por Dios y por la Patria en el frente de Aragón, el estimable joven cordobés don Marcial López Diéguez, sobrino del insublevable Obispo que fué de Cádiz don Marcial López Criado.

A su desconsolada madre doña Rafaela, hermanos y demás familia, enviamos el más sentido pésame.

Notas de la provincia

HERIDOS

En el paso a nivel que existe próximo a la estación de Fuente Obejuna, el tren núm. 2, descendente de Fuente del Arco, alcanzó a la camióneta núm. 5 877 que conducía el chófer Antonio Ruiz Decaño, resultando éste con magullamiento general, e igualmente lesionados leves, Luis Torregrosa Francés y Angel Gómez Narrajo.

Fueron curados en el Hospital de Fuente Obejuna.

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por Mayer

Almacenes y Despacho Detallado: FERRER GALDÓS, 3

Almacenes DOCE DE OSTERREICH

Fotografía Montilla

Estados Británicos I-I

Creación de "Foto-Venus", Fotos Clusas y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Máx. 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

¡Enfermos del estómago!

YA SE VENDE EN LAS FARMACIAS EL

DIGESTÓNICO

Del DR. VICENTE

La situación actual en Francia

Medidas de seguridad

París.—«Le Jour» publica un artículo diciendo que en el ministerio del Interior y en los demás edificios de los que depende la seguridad de la nación, a causa de los sucesos de estos días, no podrán entrar personas que no sepan la consigna o no lleven una autorización especial. La guardia móvil tiene la orden de que después de dar dos veces el alto harán fuego.

Consejos de Blum

París.—León Blum ha contestado al grupo socialista francés, que sean los más juiciosos posible en todo lo que se refiere al conflicto español. León Blum declaró las posibilidades de los comunistas españoles tienen de ganar son muy pequeñas, principalmente desde que la URSS parece que abandona a los rojos españoles.

Depósitos de armas

París.—La prensa de derechas dice que el Gobierno en lugar de buscar depósitos de armas en los locales de la oposición debe buscarlos también en los de personas o centros comunistas.

El ministro del Interior visitó al jefe Gobierno y le dio cuenta de los registros efectuados y hallazgo de depósitos secretos de armas.

Déficit

En los diez primeros meses del año actual el déficit ha aumentado en 141.838 millones de francos, doble que el año anterior. Han aumentado las importaciones y han disminuido las exportaciones.

En la Cámara francesa

París.—Durante la sesión de la Cámara, dedicada a Interpelaciones de política exterior, el comunista Deit atacó la política de no intervención y reclamó se enviaran armas a los rojos españoles y a los chinos.

El diputado moderado Gelix Crat pidió que Francia siga el ejemplo de Inglaterra en la España nacional y que el General Franco controle la mayor parte del territorio español en el cual existen bastantes intereses franceses.

Dijo que la amistad anglo-francesa era quebrantable, pero eso no quiere decir que sigan igual ruta las dos naciones.

Para los hospitalizados

La señorita Rosario Bernaldo de Quirós nos envía desde Bujalance 24 escapularios para los hospitalizados. Agradecemos mucho este envío que tanto agradecen los hospitalizados y del que por muchos que llevemos siempre hacen falta más.

No decimos que esta mañana nos han visitado el requeté de todos los sábados con 50 cigarrillos embotellados y un sorbano que por él y su familia nos entrega tres de 0'80.

Esto no hay que decirlo, porque no faltan nunca su donativo.

Información por Radio

S. S. el Papa

Ciudad del Vaticano.—La salud de Su Santidad el Papa, que después de su regreso de Castelgandolfo no era muy satisfactoria, es ya sumamente mejor.

Después de las ceremonias a que asistió el Santo Padre en la Capilla Sixtina, guardó algún reposo por prescripción del doctor Milani.

Ahora los médicos han comprobado la mejoría de Pio XI, que se ha entregado ya a sus ocupaciones cotidianas.

Dinero

Ossorio y Bigardó han puesto sus ahorros en un banco francés.

Rivas Cherf ha puesto en un banco suizo cinco millones de francos suyos y de Manolo.

Araquistain ha colocado su dinero en un banco ruso. Un médico de Granada los ha colocado en uno de Méjico por recomendación de un amigo de aquel país.

Fascistas y comunistas

Londres.—Un periódico de esta capital ha hecho una encuesta para averiguar como piensa el vecindario. El 56 por 100 en favor de los fascistas y 44 en pro de los comunistas. Entre las mujeres y los jóvenes de menos de 18 años el fascismo es del 70 por 100.

Es curioso el hecho de que Norte América se muestre desorientada con el Duque de Windsor que pensaba visitar este país, por el hecho de que el Duque haya visitado primero una nación fascista como es Alemania.

También dice el periódico citado que Chamberlain inició sus relaciones cordiales con Mussolini sabiendo que el 99 por 100 de sus electores son favorables al fascismo.

Quiéren asesinar a Batista

Habana.—Un nuevo complot comunista ha sido descubierto por los agentes policíacos. Pretendían asesinar al coronel Batista e iniciar una época de terror en toda Cuba con otros atentados contra personas destacadas, a las que querían asesinar en un plazo señalado de pocos días. Hay buen número de detenidos, entre estos tres agentes rusos y dos marxistas españoles, quienes llevaban toda la dirección del movimiento extremista de la Habana.

Garantías

París.—«L'Ouvrier» dice que Francia ha pedido garantías al Japón de que no desembarcará tropas niponas en la Isla de Ceylán.

Frente a esta isla hay barcos japoneses teniendo a bordo 30 000 hombres.

Nos iban a declarar la guerra

París.—Buena revelación la de M. Faure, ministro de Estado, en una fiesta en favor de la paz celebrada en el Monifa de la Galette, de París.

Dijo conviene que España entera tome nota: «Hace un año estuvimos «a dos dedos de la guerra». En Agosto de 1936 (es decir, al mes del alzamiento nacional español) Francia estaba sola; Inglaterra «no quiso entrar en guerra» por España; los Estados «tampoco»; Chacoalovaquia «era demasiado débil»; Rusia estaba demasiado lejos y además, varios de sus generales, de sus coroneles, habían sido fusilados bajo la acusación de «ser agentes del extranjero».

50.000 pesetas a Borrás

Barcelona.—Ha causado pesimismo efecto la noticia de que el «Gobierno» marxista de Valencia, ahora en esta capital, para honrar a los catalanes, ha acordado dar a Enrique Borrás 50 000 pesetas, graciosamente, para que haga teatro, sin preocuparse aquellos elementos rojos de que el pueblo no come.

Los seguros

Londres.—Las Asociaciones de seguros por riesgo de guerra, acordaron no cubrir hasta nuevo aviso seguros respecto a cascos, máquinas primas, desembolsos, carga, etc., etc., con destino a las costas Mediterráneas españolas entre Málaga y Poribón.

Las mismas Asociaciones están estudiando la anulación de las restricciones impuestas a los envíos destinados a los puertos de la zona Norte de España, comprendida al Oeste de Santander y al Este del Ferrol.

La Cámara de Comercio francesa

París.—La Cámara de Comercio francesa se ha dirigido al Gobierno Chantemps dándole cuenta de que ha decidido establecer negociaciones comerciales con la España nacional, señalando el hecho de que el General Franco es dueño absoluto de la mayor parte del territorio español donde domina el orden y la tranquilidad.

Hace ver que el no llegar a un acuerdo con el Gobierno nacional español supone ir contra los intereses de los comerciantes franceses.

Aviones yanquis

Nueva York.—Se oía a conocer ahora que el día 5 de Noviembre salió de Filadelfia con dirección a Europa el barco mercante inglés «Malancha», con 20 aviones militares a bordo.

Según las informaciones de los periódicos, estos aviones son los mismos que durante el verano debían haber sido transportados a China a bordo del barco americano «Wichita» y aunque no salieron de América por la prohibición, entonces dictada por Roosevelt. Se cree que estos aviones van para la España roja o por el Mediterráneo para China.

Armas desde Francia

París.—«L'Action Française» precisa que el vapor «Motsagermen», que desembarcó en Burdeos 1 400 toneladas de supuestos accesorios para maquinaria, que presiguieron su viaje por tren hacia Cataluña. En realidad transportaban 250 cajas de cartuchos y otras varias cajas que al deteriorarse permitió constatar su verdadero contenido.

A pesar de todo esto el prefecto de Burdeos autorizó su continuación por ferrocarril hasta la España roja.

Maquinaria

Toulouse.—Noticias de Sabadell dicen que en todas las fábricas de la región se ha cambiado la maquinaria con el fin de que los propietarios no tengan nada que les pertenezca.

A familiares de los dueños se ha colocado en fábricas distintas de aquellas que pertenecieron a los suyos.

Arzobispo

Sevilla.—Llegó el Arzobispo de Granada de regreso de la conferencia de metropolitanos.

EL SEÑOR DON MARCIAL LOPEZ DIEGUEZ

Muerto por Dios y por España en el sector de Fuentes de Ebro el día 3 del corriente mes

R. I. P. A.

Su desconsolada madre, doña Rafaela Diéguez Ferrández; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes del finado ruegan una oración a Nuestro Señor y a María Auxiliadora por el eterno descanso de su alma.

Las misas son: el domingo, en el Sagrario desde las siete en adelante; de seis y media en el Convento de la Encarnación; el lunes en los Salesianos a las ocho y cuarto y el martes en San Francisco y en las Esclavas a las ocho.

Magisterio

HABERES

El Rectorado comunica que accede a la petición sobre reclamación de haberes por casa habitación de la maestra doña Virtudes Baena.

LICENCIA

La maestra doña María Calero Villarreal, solicita licencia por enfermedad.

PENSION

Doña Victoria Cassani Castillo, viuda del maestro que fué de Llanos del Conde, don Paulino Fernández Vallejo, solicita la pensión que le corresponda.

Noticias

LAS FARMACIAS

Las de guardia desde las ocho de la noche del sábado 20 del actual hasta la misma hora del sábado 27 son las siguientes:

Don Luis María Fernández, Conde de Gondomar, 2

Don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 28.

Don José Caballero Cabrera, Claudio Marcelo, 15

Don Udarico Presa Saenz de Tejada, Realale, 66

Don Domingo Collado Serrano, Plaza de Ramón y Cajal, 3

Don Luis María Maraver, Fortijos, 2.

A SU DUEÑO

En la Jefatura de la guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño está depositado un billete del Banco de España encontrado en la vía pública por Clemente Sánchez Ferrer, empleado municipal.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 692. Apoyamientos: 693 y 691.

SE VENDE

la casa número 4, calle Crucifijo, con fachada al Arroyo de San Lorenzo. Amplias habitaciones, cuadra, corral y patio. Razón en la misma.

Cámara Oficial Agrícola

Por la presente se convoca a los criadores de ganado de cerda una reunión que se celebrará en el domicilio de esta Corporación el próximo martes, 23 del corriente, a las seis de la tarde, para tratar asuntos de gran interés para la clase. Córdoba 20 de Noviembre de 1937. El Año Triunfal.—El Presidente, José Riobó.

Lotería Patriótica de Sevilla

Sorteo de Navidad

Premio Mayor seis millones de pesetas.

De venta en la afortunada Administración número 1, de la calle ESPARTERIA.

Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras Fotográficas y Carretes, Cornetas de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.

Todo de venta en el Almacén de Música y Pianos

Martínez Rucker Sdad. Ltda]

Claudio Marcelo, 13.—CORDOBA. Teléfono 1150

RECEPTORES DE RADIO de TODAS LAS MARCAS. Taller de reparaciones de RADIO. Armonios, Pianos, Organos e Instrumentos de Música.—Fronterad. Garantía. Economía.

CASANA, DENTISTA

Marqués de Bell. CORDOBA

Solo los traidores a ESPAÑA son sordos a su voz. No esperes a mañana para contribuir con un donativo a la REQUISITA DE CHATARRA.